

## Une célèbre conférence de Gide, avec humour et érudition...

Par [Charybde2](#) - Le 2 septembre 2011

Édité chez Allia, le bref texte d'une conférence donnée par André Gide en 1900, dans laquelle il proclamait avec humour et érudition une véritable apologie de l'influence, en moquant les artistes qui veulent absolument "préserver leur personnalité", et en insistant au contraire sur le caractère profondément fécond de l'échange permanent, en convoquant notamment Dante, Shakespeare ou Goethe.

"Ceux qui craignent les influences et s'y dérobent font le tacite aveu de la pauvreté de leur âme. Rien de bien neuf en eux à découvrir, puisqu'ils ne veulent prêter la main à rien de ce qui peut guider leur découverte. (...) UN grand homme n'a qu'un souci : devenir le plus humain possible, - disons mieux : DEVENIR BANAL. (...) Et, chose admirable, c'est ainsi qu'il devient le plus personnel."

Intéressant, mais pas indispensable, néanmoins...